

NOS GRAVURES.

Chevaux de trait français importés.—Cette gravure est la représentation d'une paire de chevaux d'une utilité générale pour nos cultivateurs.

Taureau durham, 22 Duke of Airshire.—Il est représenté dans la gravure à l'âge de 10 ans.

Bétail holstein.—Cette gravure donne une bonne idée de ce que sont ces animaux si renommés comme race laitière. On devrait essayer un croisement entre un taureau holstein et une vache guernesey.

Vache guernesey, Élégante.—Cette belle vache est la propriété de M. Ledyard.

Blanchiment du céleri.—Deux gravures qui sont expliquées dans l'article portant ce titre.

La Gazette des Campagnes.

Avec son numéro du 13 août dernier, la *Gazette des Campagnes*, sœur aînée de notre Journal, entrait dans sa vingtroisième année d'existence. Après avoir travaillé pendant vingt-deux ans sans relâche, dans les intérêts de la belle et noble cause de l'agriculture, elle mérite bien qu'on lui présente des félicitations à l'occasion de ce nouvel anniversaire. Aussi, nous les lui offrons de tout cœur en lui souhaitant longue vie et surtout prospérité puisque, malgré son long état de service, comme le dit son propriétaire dans le numéro un de sa nouvelle année: "Vingt-trois années de pénible labeur, de vives inquiétudes n'ont pas suffi pour lui créer ce qu'on pourrait appeler une aisance médiocre."

Colonisation au Lac Témiscamingue.

Nous prenons les renseignements suivants de *La Vallée d'Ottawa*, sur les progrès que fait la colonisation dans la fertile région du lac Témiscamingue :

La société de colonisation du lac Témiscamingue a eu une assemblée générale de ses membres, le 17 de juillet, au collège d'Ottawa.

Le révérend Père Gendreau a fait un rapport détaillé de son voyage au lac Témiscamingue, et a parlé des ootrois généraux accordés par le gouvernement de Québec, et par le gouvernement fédéral, pour l'ouverture de chemins de communication avec le lac Témiscamingue.

Il y a aujourd'hui soixante-et-dix colons établis dans le canton Duhamel, et onze cents acres de terre défrichés. Il n'y en avait que 130 en 1883.

Ce qui fait la valeur des terres du lac Témiscamingue c'est qu'il n'y a pas de roches, que le terrain y est uni, et que la mise en culture peut s'en faire pour \$8 à \$10 de l'acre seulement, vu que tout le gros bois a été brûlé il y a quelques années.

M. Miron, qui est établi au lac depuis quelques années seulement, a vendu l'année dernière pour \$1,500 de produits, après avoir gardé tout ce dont il avait besoin pour sa famille et ses animaux.

M. Zoël Dumais, qui avait défriché, le printemps dernier, une certaine d'acres, a vendu ce terrain, ce printemps, à M. George Dumais, pour la somme de \$1,800 et en a fait défricher une autre grande étendue, l'automne dernier, sur laquelle il a semé, ce printemps, 250 minots de grains.

Le révérend Père Gendreau rapporte aussi qu'un pauvre colon du nom de Larouche, arrivé ce printemps au lac Témiscamingue avec sa femme et huit enfants, a défriché, avec l'aide de sa femme seulement, six acres de terres dans le

cours du mois de juin, qu'il les a ensencées, et que madame Larouche a déjà dans son jardin des légumes qui ont une très belle apparence. Madame Larouche qui est une femme forte et courageuse est la sœur du révérend Père Paradis.

La société va s'occuper immédiatement de faire construire, sur les bords du *Long Sault* le chemin de fer pour lequel le gouvernement fédéral vient d'accorder \$25,600, et aussi les chemins de colonisations dans le canton Duhamel.

Il y aura beaucoup d'ouvrage, cet été, dans le district du lac Témiscamingue, pour tous ceux qui voudront gagner de l'argent.

La société de colonisation de Témiscamingue va organiser une excursion au lac pour le mois de septembre prochain, pour ceux qui voudront aller choisir leurs lots eux-mêmes. —*Le Monde.*

LA RACE BRAHMA-POOTRA.

I

De toute la gent emplumée, la volaille de Brahma-Pootra est une de celles qui a causé le plus de polémiques entre auteurs ou éleveurs.

C'est la question de son origine qui a défrayé d'abord ces débats; on n'a pu jusqu'à ce jour y donner une conclusion rigoureusement indisputable.

Quelques Américains ont prétendu avoir produit cette race de Brahma-Pootra au moyen d'un croisement de poules Shang Hai et de poules de Chittagong; d'autres aient et affirment que ces oiseaux sont originaires du pays arrosé par le Brahma-Pootra qui se jette dans la baie de Bengale.

Il est possible que l'on ait confondu les Chittagong et les Brahma, car le premier de ces pays est contigu à l'embouchure même du fleuve, Fort probablement aussi les Américains ont été les premiers à spéculer sur cette volaille.

Quoi qu'il en soit, d'ailleurs, ce que nous savons bien, c'est que les premiers sujets de cette race de Brahma sont arrivés en France avec une crête simple, et c'est aussi à propos de la forme de cette crête que l'on discute.

Sans traiter à nouveau ce sujet qui fut débattu, nous nous contenterons de dire que si, jusqu'à présent, les Brahma à crête simple étaient seuls admis en France, voici maintenant, depuis peu, que des tendances à la crête triple se font remarquer: un amateur possède dans sa basse-cour des oiseaux à crête simple, tandis que la voisine a des oiseaux à crête triple; cette dernière a un aspect tout particulier.

Ce n'est ni la crête des Cochinchinois ni celle des Hambourg; elle ressemble à trois crêtes pressées l'une contre l'autre et n'en formant qu'une seule. Elle produit l'effet d'une crête simple avec deux autres crêtes moins grandes placées de chaque côté, faisant triple assemblage, celle du milieu surpassant en hauteur les deux autres.

Chez le coq, cette crête est peu saillante et chez la poule elle est très petite et il faut même l'examiner de près pour constater qu'elle est triple.

Les Anglais nomment cette crête *Pea-Comb*, c'est-à-dire "crête à pois."

Une particularité mérite d'être indiquée, c'est que cette crête est visible chez le poussin au sortir de la coquille.

II

Nous avons cru devoir commencer l'étude de la race Brahma-Pootra par une description de la crête, qui a donné lieu à tant de discussions interminables.

Venons, maintenant, aux caractères principaux de la Brahma.